

## 第 11 回タウンミーティング（地域自治会意見交換会議） 議事要旨

日時：平成 29 年 12 月 18 日（月）午後 7 時～

場所：千里市民センター 大ホール

地区名：佐竹台、高野台、桃山台、竹見台、津雲台

参加者数：住民 29 名

会議冒頭、市長より「吹田市の今」と題し、データを用いて市の現状を説明した後、自由な意見交換を行った。

### 意見交換の概要

佐竹台	佐竹台デッキのスロープのやりかえ工事について、住民は、佐竹橋と同じ高さ にエレベーターを設置し、スロープの勾配を 7.3%にする案を希望していた。し かし、吹田市の勾配の基準は 5%であるので、実現できないと言われた。なぜ 5% でなければいけないのか。再検討していただきたい。
市長	スロープの勾配は、凍結したときの危険性を考慮し、なるべくスロープをやめ ておこうということである。
桃山台	吹田警察に府道 121 号線の交差点（建設中の保育園前）に右折信号を設置す るよう要望していたところ、分離帯を設置すれば可能であるとの回答があった。 しかし、総務交通室は、分離帯の設置により不便になると難色を示した。市民の 交通安全のため、右折信号の早期設置を願いたい。
市長	総務交通室は、ここを分離帯で切られてしまうと市民の方のために使えなくな るからという回答をしたのだと思う。道路の交通安全性を確保すべきは吹田警察 や大阪府であり、市としては必要性があれば大阪府に申し入れる。
竹見台	前日も述べたが、竹見台や桃山台は他の近隣センター等同様に再整備の課題が ある。1 年でも早く整備を進めて欲しい。
市長	近隣センターは、現在、一部の店舗は成功しているものの、大規模小売店舗や ネットの台頭により何をしても難しい状況にある。そういった背景から、新たに 何かできないかということでニュータウンで初めて議論している。しばらくかか るが大阪府とも一緒に進めている。
津雲台	津雲台の旧市民ホールについて。現状、倉庫として有効に使われていると言 いがたい。また、2階にあるので高齢者が集まる場にもしにくい。そこで、待機 児童もいるので、保育施設にしてはどうかと思う。
市長	保育施設にできないかという話は各方面から出ているが、トイレ等の施設基準 が厳しい他、子供の声が騒がしいとの苦情が寄せられるといった理由で設置は難 しい。ただし、こういう公共施設が使われていないのはもったいない上に、築年 数もかなり経過しているので、リニューアルになるかと思う。

佐竹台	佐竹台一丁目から大阪教会の下を通過して千里山に行く道について、通行量が多くなっているが、拡張する予定はあるか。
市長	教会の反対側の斜面地をどうするかということで難航したが、拡張する。担当部も着手すると言っているので十年もかからないと思う。緑地を傷つけるのがネックだったので、人工地盤で杭打ってせり出すという形ならよいのではないかと思う。
桃山台	<p>私は千里山竹園在住であるが、子供が桃山台小学校に通っているため、桃山台地区だと認識している。そこで、南千里地区公民館を利用しようとしたところ、千里山竹園の住所の人は利用不可と言われた。また、ゆいぴあを午前から昼間にかけて利用する予定であったが、当日は台風が来ていたので中止にした。しかし、午前8時の段階で警報が出ていなければ施設利用は継続になるということで、施設利用料は返還されなかった。</p> <p>どうも、公共施設は利用しにくいという印象があるので、改善をお願いしたい。</p>
市長	公民館の利用について、他所から来るなどというのはたびたび話題に上がっている。 <u>公民館はその地区のものであり、国の補助金も出ている（※1）</u> 。ルールを変えようとする、かなり工夫がいる。次に、公共施設の料金について、例えば一時間の利用で半分だけ返すということはできない。そこは、50分だったら、55分だったらという話に必ずなるので、必ずルールを決めているはずである。
津雲台	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 地域包括ケアシステムの構築をお願いしている最中、弘済院病院が閉鎖されると聞いたがどうなっているのか。</li> <li>2 第7期福祉計画を見ていると具体的な数字が少ない。高齢者のための施設数や過不足などしっかり出してほしい。また、計画に健康医療部や行政経営部にも積極的に関わっていただきたい。</li> <li>3 これまで津雲公園のせせらぎの手入れを続け、夏場には子供が自由に水遊びを楽しんでいた。しかし、市から、水遊び場ではなく排水路であり、責任は負えないということで突然使えなくなった。公共施設として子供が元気よく遊べるようにしていただきたい。</li> </ol>
市長	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 弘済院については新聞で知った。吹田市にある大阪市の土地をどうするか、連絡もなしに決定するのはあり得ない。今回の件は、非常に憤りを感じており、すでに抗議をしている。</li> <li>2 高齢福祉の専門的な領域の話になっているので、この場では回答しないほうが良いと思う。</li> <li>3 担当は訴訟リスクを考えていると思う。今後、地域の公園としてマネージャーが除草や自転車の管理などできないかと考えている。その時にはまた力を貸していただきたい。</li> </ol>
津雲台	10年間無事故でやってきて、今年ダメだと言われた。事故が起こった際に損害賠償から治療まで全て引き受けられるならと言われたが、ボランティアがそこまでやるのは無理がある。

市長	市がやっているような安全管理ができるかという話である。公共用地を一個人に委託するシステムはまだできていない。ただし、今後はしていきたいと思っている。
佐竹台	認知症の予防について、市が予防についてPRしたり、市民運動といった形で取り組んでいただけないか。
市長	認知症予防の取組は各地で自主的にされている。基本は会話であって、そのために自治会があると思っている。多くの高齢者が喋ってないというデータがある中で、一日一言も話さない人をどうやって外に連れ出すかがある意味、認知症予防だと思う。
佐竹台	3か年計画で方針を打ち出し、認知症予防の取組をしていただきたい。例えば、専門家から話をしてもらうのはどうか。
市長	専門家はすでに各地を回っているいろいろなされている。自治会の行事でできるのではないか。もし自治会から依頼があれば紹介もする。
佐竹台	市の職員から認知症の予防法はないと言われた。専門家からいろいろ聞き、行政に取り入れてほしいと思う。
市長	それはある意味正しい。認知症の発症を遅らせるというのはあるが、発症をさせないというのは私の知る限りない。また、先ほど話題に上がった弘済院病院は認知症のトップランナーである。そことアクセスされてはどうか。
佐竹台	吹田市が弘済院病院の施設を運用することはできないか。
市長	大阪市は弘済院病院跡地を売却し、それを原資に大阪市住吉区に移転するはずである。ただし、議会を通しておらず、まだ決定事項ではない上に、突然出てきた話であるので今後どうなるかわからない。

(※1) 国からの補助金をもとに、原則小学校区ごとに1館（ニュータウンは8小学校区に2館）公民館を建設した経緯により、地域住民が優先して利用することを認めている。